



生徒指導部だより 第3号



発行日：平成30年11月14日(水) 京都府立鴨沂高等学校全日制

朝の遅刻者集計結果(新校舎版)発表

新校舎移転後の8月28日から10月15日(1年は10月16日)まで8週(生活指導週間：8月28日～9月10日含む)にわたり、今年度3回目の朝の遅刻カード指導を実施、遅刻回数を集計した結果、4回を超える生徒が3年9名、2年4名、1年1名(担任面談+反省文)、加えて7回を超える生徒が3年2名、2年1名、1年3名(生徒指導部長面談+反省文)となりワースト1位を記録しました。

*** 今回、各学年の遅刻経験者数は次のとおり ***

3年：104人(約43.1%＝減らさないと最上級生として恥ずかしい)

2年：66人(約28.1%＝前回18人、これ以上増やさないように)

1年：42人(約17.6%＝増えてきましたが、1年生なら減らせます)

今回も遅刻者ゼロの日はありませんでしたが、**1年生は11月7日(水)～9日(金)の3日間遅刻者ゼロを記録**しました。この調子で遅刻者ゼロの日を増やしましょう。

後期生徒会役員会が発足しました

去る10月10日(水)6限の立会演説会に続いて投票があり、開票の結果、後期生徒会三役が信任されました。中間考査明けには、各役員により副会長、書記、会計が選出され、前期生徒会本部が始動しました。また、各委員会委員長、各学年HR運営委員長及び体育・文化両部長を加えて生徒会役員会が次のとおり組織されました。

会長：北村龍章(2年5組)、書記長：長友謙心(1年4組)、会計長：中川隆伍(2年2組)

副会長：加老戸智明(2年5組)、川崎亜夢(1年2組)、渡辺美遊(1年2組)

書記：廣谷響(1年6組)、会計：加藤朝也(2年6組) 以上、本部役員8名

HR運営委員長：中村歩郁(1年4組)、立川沙良(2年4組)、井上捷(3年1組)

体育委員長：能勢穂乃香(2年5組)、文化委員長：北川陽菜(2年6組)

生活委員長：小坂美月(2年5組)、保健委員長：森永大(2年5組)

図書委員長：岡本悠吾(2年4組)、体育部長：中村龍一(2年1組)、文化部長：實藤奈央(2年2組)

以上、役員計18名

【トピックス(5月28日以降)】

*** 1 ネットパトロールでリスクポイント6(リスクレベル中)と高い案件について、5件指導(投稿・写真削除等)しました。**

① 撮影禁止場所(コンサート会場)で撮影されている写真を投稿した。

② 知らない相手とツイッターで中傷し合った。

③ 特定の個人の精神(心)に悪影響を及ぼす可能性のある表現を投稿した。

④ 一般の方(他人)の顔がハッキリと写り込んでいる写真を投稿した。

⑤ ある特定の教員と思われる人物に対して中傷(悪口)している表現を投稿した。

※ これらの案件については、場合によって訴訟・賠償問題に発展する危険があります。

*** 2 自転車による交通事故が5件発生しました。**

※ どの事故とも軽傷で大事に至りませんでしたが、警察に通報できなかった事例が2件ありました。今後とも、交通事故が起こった場合は、その場で警察に通報し、現場検証を済ませて事故処理がスムーズに行われるようにしましょう。

*** 3 授業中(SHR・体育祭含む)のスマホ使用による指導が15件ありました。**

<内訳> 1年：7名、2年：2名、3年：6名

裏面に【部活動等の活躍、ネット依存に関する記事の抜粋等を掲載】

全国大会出場決定

☆自転車競技部 岡本 友汰（2年）・藤井 響流（2年）

全国高等学校選抜自転車競技大会

平成31年3月22日（金）～25日（月） 北九州メディアドーム（福岡県）・熊本県球磨郡五木村

☆ボクシング競技（ウェルター級） 四宮 幸太（1年、朱雀中学出身、森下ボクシングジム所属）

第26回近畿高等学校ボクシング新人大会 ★★ 優 月 券 ★★

平成30年11月9日（金）～11日（日） 海南スポーツセンター（和歌山県海南市）

全国高等学校選抜ボクシング競技大会兼 JOC ジュニアオリンピック

平成31年3月25日（月）～28日（木） ALSOK ぐんま総合スポーツセンター（群馬県前橋市）

ネット（スマホ）依存に関する記事（平成30年10月19日、京都新聞）より

厚生労働省が6万4千人調査⇒5項目以上、病的疑い

厚生労働省研究班（代表・尾崎米厚鳥取大学教授）は昨年度、全国の中高生を対象に飲酒や喫煙、ネット利用に関する調査を実施。協力を得られた中学校48校、高校55校の生徒約6万4千人の回答を解析した。ネット依存の評価には、提唱者であるキンバリー・ヤング博士（米国）の診断質問票を使用。「ネットのために大切な人間関係や、学校・部活動のことを台無しにしたり、あやうくしたりしたか」など8項目からなり、5項目以上に該当すると、病的なネット依存の疑いとされる。

実際に質問に答えてみよう！

ネット依存に関する8項目の質問 （厚生労働省研究班作成の原文の一部を略記）

- インターネットに夢中になっていると感じているか
- 満足を与えるため、ネットを使う時間をだんだん長くしなければならないか
- 使用を制限したり、完全にやめようとしたりしたが、うまくいかなかったことがたびたびあったか
- 使用時間を短くした時や完全にやめようとした時、不機嫌や落ち込み、イライラなどを感じたか
- 使いはじめに意図したよりも長くネットを接続した状態であるか
- ネットのために大切な人間関係や、学校・部活動のことを台無しにしたり、あやうくしたりしたか
- ネットへの夢中のしすぎをかくすため、家族、先生らにうそをついたことがあるか
- 絶望的な気持ち、不安などのいやな気持ちや問題から逃げるためにネットを使うか

* 5項目以上に該当する人は「病的使用者」

* 3～4項目該当の場合は「不適応使用者」

編集後記 新校舎で学校生活を始めてから2か月少しが経ちました。その間、プール完成記念式典には5人のオリンピックが出席、続いて新校舎落成記念式典では、同窓会から寄贈された緞帳（卒業生の上村画伯が原画を作成）が披露され、先日の竣工式では京都府知事と府議会議長から祝辞をいただきました。我が国最初の公立女学校である「新英学校及び女紅場」を前身とした本校は、146年の歴史と伝統があり、豊かで洗練された感性や、多彩な学術・芸術・スポーツの力は、先輩たちの優れた英知と、ひたむきな努力のたまものです。この歴史の中で積み重ねられてきた尊い努力を引き継ぎ、輝ける未来に向かってさらに発展させていかなければならないと思います。新校舎で始まる新たな歴史を刻んでいきましょう。（高山）